

## Kontakt

thurgau

**SIA**  
**Schweizerischer Ingenieur- und Architektenverein**  
**Sektion Thurgau**

Nationalstrasse 19  
Postfach 1841  
CH-8280 Kreuzlingen

Tel: 071 677 00 80  
Fax: 071 677 00 99  
Web: [www.sia.ch/tg](http://www.sia.ch/tg)  
E-Mail: [thurgau@sia.ch](mailto:thurgau@sia.ch)

**sia**

schweizerischer ingenieur- und architektenverein  
sektion thurgau



## Einladung

**Start ins neue Jahr mit Regierungsrätin Carmen Haag  
im Regierungsgebäude**

**Freitag, 22. Januar 2016, 18.00 Uhr**

## Programm

Freitag, 22. Januar 2016  
18.00 – 20.30 Uhr

Regierungsgebäude Säulenhalle  
Promenadenstrasse, 8500 Frauenfeld  
Haupteingang benutzen, geöffnet 17.45 - 18.15 Uhr

**18.00 Uhr**  
**Begrüssung**  
**Präsident sia Thurgau Reto Mästinger**

„Die Expo2027 und weitere Herausforderungen im Departement für Bau und Umwelt“  
**Regierungsrätin Carmen Haag**

**Im Anschluss**  
**Apéro riche in der Säulenhalle des Regierungsgebäudes**

22. Januar

**Anmeldung**  
**bis Montag, 18. Januar 2016 per Mail oder Post**  
**an sia Sektion Thurgau, mit folgenden Angaben:**

**Vorname** .....

**Name** .....

**Anzahl Personen** .....

## Detailinformationen

### Regierungsrätin Carmen Haag

Carmen Haag wurde im Februar 2014 vom Thurgauer Stimmvolk in den Regierungsrat gewählt. Seit dem 1. Juni 2014 steht sie als Nachfolgerin von Jakob Stark dem Departement für Bau und Umwelt vor und ist somit eine zentrale und wichtige Ansprechperson des sia! Das aktuell stark diskutierte Raumkonzept, das Mobilitätskonzept Thurgau mit der BTS/OLS oder auch die Herausforderung, der Expo2027 den notwendigen Schub zu geben, sind nur einige Aufgaben, welche sowohl für unsere Regierungsrätin, als auch für den sia von hoher Wichtigkeit sind!

### Das Regierungsgebäude

Das Regierungsgebäude des Thurgauer Architekten Johann Joachim Brenner aus dem Jahr 1868 zählt zu den bedeutendsten Bauwerken des 19. Jahrhunderts in Frauenfeld. Im Januar 2014 ist das 140-jährige Gebäude nach einer umfassenden Sanierung und Neustrukturierung wieder durch die Amtsstellen des Kantons bezogen worden.

Neben der notwendigen Sanierung der Aussenhülle, der Erneuerung von Energie, Sicherheit und Kundenfreundlichkeit, der gesamten Haustechnik und dem Brandschutz nach dem Stand der heutigen Anforderungen, wurden vor allem die originale Gebäudestruktur und Materialisierung möglichst wiederhergestellt. Der Ostflügel erfuhr dabei den grössten baulichen Eingriff, in dem dieser vollständig ausgekernt, die innere Struktur ersetzt und neu mit einem Treppenhaus und Lift versehen wurde. Im Erdgeschoss befinden sich seither allgemeine Räumlichkeiten wie die Sitzungszimmer und die Säulenhalle, wo auch eine grössere Anzahl von Gästen in angemessenem Rahmen empfangen werden kann. In diesen Räumlichkeiten sind wir zu Gast und werden von unserer Regierungsrätin Carmen Haag empfangen!

Ein würdiger Start ins neue Jahr!